

12 月の園だより



人と物との関わりを通して育まれる力

先日、年長ひまわり組さんと坂みみょう保育園の年長 児さんが、坂町母子保健推進員さんとの伝承遊び交流会 (はないちもんめ・お手玉・あやとり) に参加しました。 初めのうちは、お互いに緊張している様子でしたが、 時間と共に笑顔や楽しそうな声も聞こえてきました。

毎年の行事ですが、手先を使うあそびは身体全体を総 動員しないとうまくできません。あやとりでは、目でよ く見ていても実際にやってみると、手や指が思うように いかず、苦戦していましたが、諦めず母子保健推進員さ んの手や指の動きをじっと見て、また自分の指を見比べ ながら食らいついて繰り返し挑戦していました。

母子保健推進員さんも子どもたちに負けず、根気強く 教えてくださり、会が終わる頃には母子保健推進員さん に、「できた!」とやって見せる子どもたちの何ともい えない笑顔は、本当に一人ひとりが輝いて見えました。

母子保健推進員さんも「もうやらん」、「できん」と諦 める子がいなかったから教えるのが楽しかった」。「でき ない子も、ぎごちなくても一生懸命で素直に静かに聞い てくれた」。「園でのあそびの、きっかけになるといいと 思う」といっておられました。

また、保護者からのアンケートにも、「子どもが帰っ てきて、マジッーク・ショータイムといって、あやとり をしてくれたあとで、すごく楽しかったんよと言ってい ました」とか、「子どもが、家でお兄ちゃんのあやとりの 本を見ながら、色々挑戦するようになりました」。「私も 保育園の年長の頃によくやっていて、懐かしく思いまし た」などの感想が寄せられました

さて、広島県教育委員会は「遊び 学び 育つひろしま っ子!推進プラン」~広島県の全ての乳幼児の健やかな 成長のために~の中で、子どもが主体的に周囲の人やも

のに関心を持ち、直接かかわっていこうとする姿を 「学びの芽生え」としてとらえ、子どもの周りにいる 大人がその子の個性を大切にしながら、次の「5つの カ」を育てていこうというプランを提唱しています。 【五つの力】感じる・気づく力、 うごく力、

考える力、やりぬく力、人とかかわる力、

それぞれの力の説明は紙面の関係で省略しますが、 今回の伝承遊び交流会では、参加した全ての子どもた ちの気持ちが高揚する「うごく力」や「考える力」、「や りぬくカ」、「人とかかわるカ」が刺激を受け、これが 次のよろこびに向けての「感じる・気付く力」となっ たことと思われます。

子どもたちにとって、「あそび」は将来を自分なりに 生きてゆく力を身につける場であり、「あそび」は「学 び」そのものなのです。

【五つの力】の始まりは、O 歳の時から慈しみ、可 愛がられ、信頼できる大人との安定した関係の中で、 自分は大切にされているという、安心感や大人への信 頼感が出発点になります。様々なことがボタンやタッ チ1つでできてしまう世の中ですが、家庭でも就学ま でに「頑張っても昨日はできなかったけど、今日はで きた。もっと頑張ってみよう。」という学びに向かう気 持ちをたくさん経験できるよう、お子さんが何かをし ているときは、今何を学んでいるのかをくみとり、ロ や手を出しすぎないようにしながら、はげましてあげ てください。私たち保育士も保護者の皆さんと共に、 目には見えない子どもたちのたくましい知性と、しな やかな感性を育むべく努力して参ります。

主任保育士 徳川 由紀

11月9日(十)

こやうらっ子アート展・バザーへのご協力ありが とうございました。おひさま会役員の方には、準備 から片づけまで、お父さま方には力仕事までこころ よく協力してくださり感謝申し上げます。また、ア ンケートも、たくさんの保護者の方にご協力いただ きました。今後も、地域の方に足を運んでいただけ るような行事になるよう、アンケートを参考にしな がら進めていきたいと思います。







令和1年12月1日 小屋浦みみょう保育園



日にち:12月14日(土)

時 間:9:00~11:30

場 所:小屋浦ふれあいセンター

3階 大会議室

お話の世界を楽しんだり、日頃園で過ごし ている姿や、楽しんでいるあそびを保護者や 地域の方に見てもらえることを期待して、子 どもたちはワクワクしています。

先生や友だちと気持ちを通わせながら様々な かたちで表現する姿をご覧ください。

保護者の皆様、地域の皆様もお誘い合わせの 上、足を運んでいただき、小屋浦の宝である 子どもたちの成長を共に喜び合う日にできれ ばと思っております。



今年は、地域の方々のご協力をいた だき、おもちつきができることとなり ました。

小屋浦小学校のグラウンドを、お借り し小屋浦長寿会の、おじいちゃんやお ばあちゃんが、力を貸してくださいま す。

つきたてのおもちの、温かくフワフワ し、ビヨ〜ンと伸びる感触を楽しんだ り、長寿会の皆さんとの触れ合いやお しゃべりを楽しみたいと思います。



年末年始の保育

12月28日(土)保育納め 1月 4日(土)保育始め 本年も、保育園へのご協力を ありがとうございました。

来年もどうぞよろしくお願い致します 皆様よいお年をお迎えください